
香南市では次の大きな６つの取り組みを
行っています。
①家の農家を継ぐために、親元で技術を学ぶ

　期間と、そのあと実際に農業者として働き始めてか
　ら２年間、経営を助けるための補助金を給付する
②家が農家でない人が農業に興味を持ち、新たに農業
　をやってみたいという人を増やすためのPR活動を行う
③農業を始めることを決めた農家希望者に、研修施設
　や先進農家で研修を受けるための補助金を給付する
④農業を始めてもすぐに経営が安定しないので、安心
　して農業ができるように５年間補助金を給付する
⑤研修を終えていざ農業を始める時、土地やビニール
　ハウスがない農業者のために、香南市が建てたビ
　ニールハウスを３年間利用可能にする
⑥支援をしてきた農業者たちの経営がうまくいってい
　るのかどうか、定期的に訪問をして栽培技術や経営
　方法をサポートする
　このように、香南市では香南市の農業を県内外で
PRし、農業をやってみたいという相談から農業を始め
た後まで支援を行い、新たな後継者を増やし、農業を
守っていく取り組みを行っています。

A

農業をしている人が
少なくなり、高齢化して
いる問題を解決するため
にどのような取組を
していますか。

大規模ショッピングセンターが出店すると、買
い物がしやすくなったり、働く場所が増えたり
など、さまざまな経済効果が考えられます。

　その一方、大規模ショッピングセンターにお客さん
が流れてしまうと、地元のお店の活力が減ってしまうこ
とも心配されますし、大規模ショッピングセンターに市
外から車で来られるお客さんが非常に増えて、周辺の
交通事情や住宅環境が悪化することも考えられます。
また、大規模ショッピングセンターなどが出店するため
には、まとまった広大な土地が必要になります。香南市
内にはそういった土地がなかなか見当たらないこと
や、先程申し上げました地元のお店や交通事情などの
ことも考えますと、現在のところ、大規模なショッピング
センターなどの出店の計画はありません。

A

香南市に大きな
店をつくる計画は
ありますか。

日本で唯一、八咫烏が飛来す
る若一王子宮。日本サッカー
協会などともコラボしながら、
地域への注目、観光振興へ
つなげられないか。

こうなんスポーツクラブが「八咫烏カップ」と
いうサッカーイベントを開催しています。今
や「八咫烏カップ」は、高知県の優勝チームや

四国内強豪チーム、全国クラスである川﨑フロンター
レ等の小学生のトップレベルのチームが参加するサッ
カーイベントにまで成長しています。
　7月19日(月)には、「東京2020　オリンピック」の応
援イベントとして、代表へのメッセージ、がんばろうコー
ルなどを若一王子宮で行い、郷土愛を高めるとともに
応援を通じてスポーツに親しむ心を養っています。
　今年はオリンピック、来年はサッカーワールドカップ
もありますので、サッカー日本代表のエンブレムが八
咫烏であることにちなみ、若一王子宮と八咫烏、サッ
カーの繋がりを、たくさんの方々に知っていただけるよ
う、秋山議員も一緒に盛り上げていっていただけるよ
う、ご協力をよろしくお願いいたします。

A

赤岡小学校の体育館が建っている場所（歴史
の丘公園）は、平均的な海水面からの高さであ
る標高が13.5ｍとなっています。ハザード

マップを元にした体育館周辺の津波の高さは10.66
ｍになると予想されており体育館が浸水するまで
2.84ｍの余裕があるとされています。市としても、体育
館を赤岡小学校、赤岡保育所、地域の皆さんの避難場
所としています。また、体育館の中には、飲料水・食料
品を３日分と防寒具を備蓄しています。
　移転はどうかということに関しましては、児童数の減
少や増加が大きくなっている学校もあり、他校との統
合や移転などについて協議しています。もし、移転とい
うことになれば、浸水しない場所が選ばれることにな
ります。

A
ｅスポーツは、実際に体を動かして競い合う
スポーツとは異なり、年齢や性別・国籍・障害
のあるなしに関係なく、ネット環境とテレビや

ゲーム機、コントローラーなどの道具がそろっていれ
ば、誰もが参加することができる手軽さが魅力の一つ
でもあります。また、地方で大会を開けば、参加者が来
てくれることで地域の活性化にもつながります。
　市としては、現在のところ大会や事業を直接行う計
画はありませんが、そういった興行を考えている企業
等がスポーツ施設等の利用を希望される場合は、協
力できるようにしていきたいと思っています。

A

香南市では、これ以上海のゴミを増やさない
ための取り組みと、海岸などに流れ着いたゴ
ミや捨てられたゴミを集める清掃活動を市民

の皆さまと一緒に行っています。夜須海の駅クラブや
日赤奉仕団など、ボランティアの方々を中心とした海
岸清掃活動も行われています。
　今年の３月には夜須小学校５年生の皆さんによる
ボランティア清掃が手結港周辺で実施され、また、少し
延期となっていますが、夜須小学校６年生の皆さんを
中心としたボランティア清掃も住吉海岸で計画されて
おり、大変うれしく、心強く感じたところです。
　香南市では、海のゴミについて行動する決まった
チームはありませんが、これらの活動を実際に行う市
民の皆さんやボランティアの方々、高知県や香南市、
関係機関の職員の皆さんがチームであると考えていま
すので、これからも、チーム一丸となって美しい海を取
り戻す取り組みを進めていきます。
　次に、皆さんでの活動の進め方についてですが、先
ずは、海岸や海での活動が安全な場所ばかりではな
いことを理解してください。危険な岩場や高い岸壁、波
打ち際など、転落や波にさらわれる危険な場所もあり
ますので、必ず保護者の方や学校の先生、地域の大人
の方などと一緒に活動することを心がけてください。
そのうえで、最初の活動は、現在の状況を調べること
から始めてはどうでしょうか。
　皆さんで十分話し合いを行い、活動の手順や内容
を決めていくことにより、計画的な活動を継続して行っ
ていくことができるようになると思います。
　皆さんの観察力、想像力、行動力を十分に生かし
た、美しい海を取り戻すための活動に、チームの一員
として期待しています。

A
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